

Coallia veille sur les mineurs non accompagnés

SOCIAL

L'association travaille, avec le Département, sur les missions de protection et d'éducation de jeunes migrants qui arrivent dans l'Hérault.

Quelque 600 mineurs non accompagnés (MNA), des jeunes migrants arrivés seuls sur le territoire national, seraient actuellement dans le département de l'Hérault. La crise sanitaire et la fermeture des frontières ont réduit ce nombre au cours des derniers mois – ils étaient 750 à 800 en début d'année –, mais il reste encore trop important pour que le conseil départemental, qui en a légalement la charge au titre de la protection de l'enfance, puisse gérer, seul, ces enfants et adolescents. Les foyers qui peuvent les accueillir comptent en effet autour de 300 places.

Contrairement au premier confinement, l'association Coallia, opérateur social fondé en 1962

par Stéphane Hessel et présidé aujourd'hui par l'ancien préfet Jean-François Carencio, aide toutefois aujourd'hui à la gestion de ces MNA dans le département. « Environ 70 éducateurs sociaux sont répartis sur six centres d'hébergement, de 8 h à 22 h, 7 j/7, pour 300 mineurs environ. La nuit, des agents assurent aussi la sécurité et la surveillance de ces structures », énumère Christophe Cavard, qui supervise ce travail pour Coallia dans plusieurs départements, dont l'Hérault.

L'association gère les résidences d'accueil de Palavas-les-Flots – Grain de sel, mise en place au printemps – et Saint-Bauzille-de-Putois, mais ses édu-



Gérer les mineurs aux côtés du Département, la mission de Coallia. ARCHIVE

cateurs ont aussi intégré quatre hôtels autour de Montpellier auxquels le Département avait confié des mineurs, faute de places dans ses foyers, pour leur assurer a minima le gîte et le couvert. « Désormais, en plus de la "mise à l'abri", obligation faite à la collectivité, nous proposons, en collaboration avec les services du Département, une plus-value dans l'accompagnement », poursuit Christophe Cavard, qui possède une double ex-

pertise dans ce travail : il a été député (EELV) du Gard de 2012 à 2017 et connaît donc le monde politique et ses coulisses, après un début de carrière d'éducateur social.

Il doit d'ailleurs rencontrer très prochainement le maire de Montpellier, Michaël Delafosse, afin d'évoquer les problématiques liées aux MNA dans la ville. Nombreuses, il en est conscient.

Ludovic Trabuchet

ltrabuchet@midilibre.com